THGA Young Talents Award - Wir fördern Ideen



FAQ für Schüler:innen

Muss man als Team antreten oder kann ich mich auch als Einzelperson mit einer Idee bewerben? Ob als Gruppe oder Einzelperson – alle mit einer tollen Idee dürfen sich auf die Fördergelder bewerben. Wichtig dabei ist, dass die Schule informiert ist und ihr mindestens eine Lehrkraft habt, die euch bei der Projektumsetzung unterstützt.

Wo werden die Projektideen umgesetzt?

Die Bearbeitungsphase eurer Projekte werden in der Schule umgesetzt. Es steht Euch aber frei, daran auch von zu Hause aus zu arbeiten. Die Absprachen dazu trefft ihr in euren Projektteams und mit euren Projektbegleitenden.

Gibt es eine Mindestzahl, wie groß ein Team sein darf?

Ja, die Gruppen dürfen nicht größer als maximal fünf Schüler:innen pro Projekt sein.

Wann wird die Fördersumme ausgezahlt?

Sobald die Kooperationsverträge zwischen der Hochschule und der Schule abgeschlossen sind, wird der Betrag auf das Schulkonto ausgezahlt. Eine Auszahlung auf ein Privatkonto ist nicht möglich. Es steht euch frei zu regeln, wie und wer die Materialbestellungen vornimmt.

Was passiert, wenn die Fördergelder nicht vollständig verausgabt werden – kann ich das restliche Geld behalten?

Nein, leider nicht, das Geld steht ausschließlich für die Materialkosten zur Verfügung und muss im Bearbeitungszeitraum verausgabt werden. Sollten nicht alle Gelder genutzt werden, dann muss der Restbetrag zurückgezahlt werden.

In welcher Form findet die Kick-Off Veranstaltung und die Ehrung statt?

Diese Veranstaltungen werden in digitaler Form über Zoom stattfinden. Die Termine und Uhrzeiten stehen schon fest und werden bei der Entscheidung, wer gefördert wird, in schriftlicher Form mitgeteilt.

Muss ich mein fertiges Projekt präsentieren?

Ja. Eine wesentliche Aufgabe wird sein, dass ihr bei der Ehrung eure Ergebnisse in Form einer Präsentation vorstellt.

Welche Betreuung kann ich von der Hochschule erwarten?

Jede Projektidee wird von einem Jurymitglied fachlich betreut. Dafür werden Treffen zwischen euch und dem Jurymitglied in der Bearbeitungsphase stattfinden.

Ob digital oder vor Ort, wird individuell abgesprochen.

Außerdem wird die Zentrale Studienberatung jedes Projektteam in der Schule besuchen und eure offenen Fragen beantworten.

Direkt nach der Kick-Off Veranstaltungen wird es zusätzlich ein separates Zoom-Meeting geben, wo wir euch über die Abläufe und nächsten Schritte ausführlich informieren.

Was passiert, wenn mein Projekt nicht erfolgreich abgeschlossen werden kann?

In der Forschung heißt es "Kein Ergebnis – ist auch ein Ergebnis". Solltet ihr eure Idee nicht umsetzen können, dann haltet ihr in euren Dokumentationen fest, weshalb die Umsetzung gescheitert ist und wie man die Projektidee hätte anders gestalten können.



FAQ für Projektbegleitende

Muss man als Team antreten oder können sich auch Einzelpersonen mit einer Idee bewerben? Ob als Gruppe oder Einzelperson – alle mit einer tollen Idee dürfen sich auf die Fördergelder bewerben. Wichtig dabei ist, dass die Schule informiert ist und mindestens eine Lehrkraft bei der Projektumsetzung unterstützt.

Wo werden die Projektideen umgesetzt?

Die Bearbeitungsphase der Projekte finden in den Schulen statt. Es steht den Schüler:innen aber frei, an ihren Projekten auch von zu Hause aus zu arbeiten. Die Absprachen dazu treffen die Teams mit den Projektbegleitenden.

Gibt es eine Mindestzahl, wie groß ein Team sein darf?

Ja, die Gruppen dürfen nicht größer als maximal fünf Schüler:innen pro Projekt sein.

Gibt es eine Mindestzahl, wie viele Projektbegleitende mitmachen müssen? Nein.

Können Projektbegleitende auch mehrere Projekte zeitgleich betreuen?

Ja. Wenn eine Schule mehrere Projektideen einreichen möchte, dann können diese auch von nur einer Lehrkraft betreut werden.

Wann wird die Fördersumme ausgezahlt?

Sobald die Kooperationsverträge zwischen der Hochschule und der Schule abgeschlossen sind, wird der Betrag ausgezahlt. Die Vertragsabwicklungen werden zwischen den projektbegleitenden Lehrer:innen und der Hochschule abgeschlossen.

Die Materialkosten werden nicht vollständig verausgabt – was passiert mit dem Restbetrag?

Die Fördersumme steht ausschließlich für die Materialkosten zur Verfügung und muss im Bearbeitungszeitraum verausgabt werden. Sollten nicht alle Gelder genutzt werden, dann muss der Restbetrag zurückgezahlt werden.

Ist die Kick-Off Veranstaltung verpflichtend?

Bei der Kick-Off Veranstaltung erhalten alle Projektteilnehmenden sowie die Hochschule die Möglichkeit, sich gegenseitig kennenzulernen und wichtige Informationen zum Ablauf zu erhalten. Es ist daher ratsam die Kick-Off Veranstaltung nicht zu verpassen. Sollte es dennoch passieren, dass der Termin nicht wahrgenommen werden kann, dann wäre es wichtig, dass eine Vertretungsperson der Schule bei dieser Veranstaltung dabei ist und die Schüler:innen unterstützt.

In welcher Form findet die Kick-Off Veranstaltung und die Ehrung statt?

Diese Veranstaltungen werden in digitaler Form über Zoom stattfinden. Die Termine und Uhrzeiten stehen schon fest und werden bei der Entscheidung, wer gefördert wird, in schriftlicher Form mitgeteilt.

Gibt es eine Informationsveranstaltung für Projektbegleitende?

Ja, direkt nach der Kick-Off Veranstaltung werden die Projektbegleitenden in einem separaten Zoom-Meeting über die Abläufe und Schritte ausführlich informiert. Fragen und Unklarheiten werden bei diesem Treffen geklärt werden.